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INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ 

Muchas gracias a los medios de comunicación. Gracias, presidente de la Junta. 

Gracias, presidenta, Beatriz. Alcaldes, alcaldesas, presidentes de Diputación. 

Delegado del Gobierno, subdelegados del Gobierno, subdelegadas, amigos y 

amigas. 

Cuando venía para acá me comentaba el delegado del Gobierno, que ha sido 

alcalde de Baza, que un alcalde del Altiplano de Granada solía decir que en el 

diseño del mapa de infraestructuras eléctricas alguien se había olvidado de las 

comarcas del norte de Granada y de Almería. Como si un objeto hubiera tapado esta 

zona del mapa de España en el momento en el que se estaban trazando las redes 

de interconexión, de transporte y de distribución de energía eléctrica. 

Porque solamente así podía explicarse que estas comarcas quedaran en una zona 

de sombra, ajenas al mallado de la red estatal y condenadas, en consecuencia, a no 

disponer, mejor dicho, de la calidad del suministro equivalente al del conjunto del 

país. 

Por eso me parece importante lo que ha dicho la presidenta de Redeia, Beatriz 

Corredor. Quiero que mis primeras palabras tengan un sentido que va mucho más 

allá de lo estrictamente protocolario, para valorar este acto por lo que realmente 

representa para los ciudadanos y ciudadanas de los 19 municipios que están aquí 

representados: y es la reparación de una injusticia. 

Por tanto, hoy no solo estamos inaugurando una infraestructura energética aquí en 

Baza, hoy lo que estamos haciendo es corregir y poner fin a un agravio histórico y es 

una injusticia contra la que han batallado sin descanso, y me parece importante 

también reivindicarlo, alcaldes y alcaldesas de esta tierra empeñados en demostrar 

ante quién esgrimía la insuficiente demanda para completar esta obra, como 

precisamente una ejecución que debía ponerse en marcha para hacer funcionar a 

toda la comarca. 

Creo que nadie mejor que un alcalde o alcaldesa para saber cuánto puede limitar el 

desarrollo económico de un municipio, una infraestructura obsoleta y deficitaria para 

la distribución del transporte y de la energía. No solo para el desarrollo de las 

energías renovables, sin duda alguna uno de los principales compromisos que tiene 

el Gobierno de España en esta transición ecológica, y hacerlo además en una tierra, 

como decía antes el presidente de la Junta de Andalucía, bendecida por el sol y por 

el viento, sino por la atracción de inversión industrial que puede crear riqueza y 

empleo y, por tanto, dar respuesta a uno de los principales retos que tiene nuestro 

país, que es el reto demográfico y por tanto hacer frente a la despoblación.  
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Garantizar, en definitiva, la igualdad de oportunidades, la real y efectiva entre 

españoles y españolas, con independencia de donde vivan. Que hoy, en 

consecuencia estemos aquí, se debe en buena medida a la perseverancia de los 

municipios, de sus ciudadanos, de sus representantes políticos locales, que tanto 

han luchado para incluir esta infraestructura en los planes de la red de transporte 

para el periodo 2008-2016 y que fue, como bien recordaba antes la presidenta de 

Redeia, Beatriz Corredor, incluida definitivamente la planificación energética en julio 

de 2018, en una de las primeras decisiones que tuve el honor de adoptar como 

presidente del Gobierno entonces.  

Creo que fortalecer la red de distribución es fundamental para acelerar el despliegue 

de las energías renovables, como aquí se ha señalado, y por tanto, con esta 

subestación de Baza estamos aumentando y estamos integrando el enorme recurso 

renovable existente y que puede también desplegarse en esta zona durante los 

próximos meses y durante los próximos años. 

Poner en el mapa eléctrico a la Andalucía Oriental, como hemos visto en el vídeo, y 

también nos ha recordado Jorge, el representante de Redeia aquí en Andalucía, con 

este proyecto estructural creo que renueva y potencia el desarrollo económico y 

social de la zona. Va a dar cobertura a otros proyectos industriales y va a permitir en 

el futuro, como aquí se ha dicho, la electrificación del eje ferroviario del corredor del 

Mediterráneo entre Granada y Almería, y también la alta velocidad entre Murcia y 

Almería. 

Y además va a sentar las bases, y esto es lo realmente importante, para un futuro 

apoyo a la red de distribución, que precisa de importantes refuerzos, especialmente 

en la zona norte de la provincia de Almería, como son las comarcas de los Vélez, del 

Valle de Almanzora, del Levante almeriense y también, lógicamente, de la zona este 

de la provincia de Granada, con las comarcas de Baza y de Huéscar. 

Con esta infraestructura vamos a reforzar además el sector de la logística y de las 

comunicaciones, donde yo creo que esta zona de Andalucía tiene una potencialidad 

extraordinaria, va a ser fundamental para el desarrollo de nuevos modelos de 

turismo, de ocio, de naturaleza en contextos rurales, como estoy convencido, 

muchos alcaldes y alcaldesas tienen en mente. 

Y vamos a contribuir a acercar algo que ha dicho la presidenta Beatriz Corredor, y 

me parece fundamental: acercar la fibra óptica a los numerosos municipios que aún 

no tienen la conectividad, en el año 2022, exigible hoy en día para nuestros 

conciudadanos y conciudadanas. 

Por todo ello, me gustaría agradecer en primera persona la implicación y la 

dedicación de Red Eléctrica en el desarrollo y en la ejecución de este proyecto. 
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Antes he podido compartir con los directores del proyecto y los distintos trabajadores 

y trabajadoras de la empresa. Gracias a todos y a todas ellos y ellas por su 

implicación y su profesionalidad, no solo a la hora de materializarlo, tengo que decir 

y hacerme eco de algo que ha comentado antes la presidenta de Redeia, Beatriz 

Corredor, pero es cierto: cuando uno sale fuera o incluso cuando vienen aquí 

inversores extranjeros tan importantes como el que recientemente hemos podido 

recibir en el Palacio de la Moncloa, Maersk, para hacer una inversión extraordinaria, 

formidable, que va a permitir no solamente a Andalucía, España, sino también al 

conjunto de Europa, convertirse en referente de esa transición ecológica de un 

transporte tan importante como es el transporte marítimo. Y tuvieron ocasión de 

poder visitar la central de Red Eléctrica en la Comunidad de Madrid. 

En fin, el ejemplo, la inspiración que representa esta esta empresa de colaboración 

público-privada, de compromiso de la Administración General del Estado en algo tan 

importante como es precisamente la distribución de la electricidad a todos y cada 

uno de los puntos de España es algo que se envidia como experiencia exitosa en 

otras muchas partes del mundo, no solamente de Europa. 

Por lo tanto, creo que a la hora de materializarlo hay un ejército de profesionales 

muy importante en Red Eléctrica, a las cuales quiero y a los cuales quiero reconocer 

su trabajo, a través de un proceso de diálogo que me parece importante, también 

algo que han dicho tanto el presidente de la Junta como Beatriz Corredor, de diálogo 

permanente con las administraciones, con las organizaciones, con las personas 

afectadas, para lograr que el progreso tenga el mínimo impacto en aquello que 

realmente importa a los vecinos y vecinas de esta comarca. Y es que ese progreso 

signifique una mejora de su calidad y no en detrimento de aquellas costumbres y 

hábitos que han ido adquiriendo lógicamente a lo largo de su historia. 

Creo que es importante lograr la total compatibilidad del progreso con la vida y las 

actividades de la población, con el máximo respeto al entorno natural y a la 

biodiversidad. La biodiversidad que es tan rica en nuestro país, que es uno de los 

principales activos que tiene nuestro país y fundamentalmente Andalucía, y a la que 

desde luego el Gobierno en España está no solamente destinando recursos, sino 

que está completamente comprometida con ella. 

Por tanto, creo que el diálogo, el compromiso con los municipios de las comarcas 

afectadas por esta importante actuación ha sido sobresaliente. Y yo quiero también 

ponerlo de ponerlo de relieve. Un compromiso que incluye una cofinanciación de 

actuaciones de mejora de la eficiencia energética en edificios públicos también muy 

importante. La mejor manera de, digamos, de no gastar energía es evidentemente 

no utilizándola y por lo tanto la eficiencia energética tiene que ser algo que también 

incorporemos en nuestra política energética. 
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El impulso, como decía antes, a la conectividad digital y la puesta en marcha de 

sistemas de bombeo de alta eficiencia.  

En fin, todas estas actuaciones, ¿en qué se van a traducir? Se van a traducir en la 

mejora de los servicios municipales, en importantes ahorros de la carga financiera 

de los ayuntamientos, como antes ha dicho la presidenta, en la reducción del 

consumo energético, en un momento en el que efectivamente tenemos que 

aumentar nuestra soberanía energética, hacer frente a los retos que implica el 

cambio climático y, sobre todo, hacer frente al chantaje energético que está tratando 

de infligir Rusia al conjunto de Europa con esta guerra en Ucrania. 

Y evidentemente también va a implicar la disminución en el consumo de agua, lo 

que va a permitir, por ejemplo, disminuir este consumo del agua en 17.500 litros, 

además de una reducción, como ha dicho antes la presidenta Corredor, en las 

emisiones de en torno a 4.000 toneladas de CO2. 

En definitiva, las estimaciones del impacto de esta infraestructura en el desarrollo de 

proyectos de energías renovables son especialmente ilusionantes -así me gustaría 

calificarlo, como ilusionantes-, porque estamos hablando de tres mil millones de 

euros en inversiones potenciales, en la creación de hasta 8.700 puestos de trabajo 

que pueden cambiar el destino de municipios enteros durante muchos años ante 

algo que he comentado antes, como es el envejecimiento y la despoblación de este 

territorio.  

Con esta actuación, en definitiva, lo que estamos haciendo es avanzar en tres 

objetivos que siempre he tratado de explicar a la hora de justificar la acción del 

Gobierno de España. En primer lugar, reforzar la cohesión social y territorial, como 

bien se explicaba en el vídeo. En segundo lugar, utilizar la transición energética 

como una oportunidad para industrializar nuestra economía, nuestro país. Y, 

finalmente, hacer frente a este reto que está detrás, pero muy presente, de la crisis 

energética que es la emergencia climática, que tanto daño está haciendo al sector 

primario y al conjunto de nuestros conciudadanos en Andalucía y en el conjunto de 

España. 

Lo hacemos, además, como bien recordaba el presidente de la Junta de Andalucía, 

en medio de un complejo contexto energético aquí, en toda Europa, marcado por la 

guerra de Ucrania y la crisis de suministro de gas y de petróleo ruso a los estados 

miembros de la Unión Europea. 

Yo creo que en este contexto debemos reforzar algo que dije precisamente hace 

escasas horas en Egipto, en la cumbre COP27, en relación con el cambio climático, 

y es la determinación de las administraciones públicas y, desde luego, del Gobierno 
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de España para seguir avanzando en esta transición ecológica, en el despliegue de 

las energías renovables y en el fortalecimiento de la llamada autonomía energética. 

Yo creo que es muy importante que las respuestas que demos a esta crisis 

energética estén completamente alineadas con la respuesta que tenemos que dar 

como sociedad y como gobernantes al desafío que representa el cambio climático. 

Este es el objetivo que forma parte de un anhelo, de una mayor envergadura y es el 

de convertir el cambio climático en una fuente de oportunidades y no de retrocesos, 

tanto sociales, económicos como territoriales. 

Creo que tenemos un deber, una obligación para con las sociedades de hoy, pero 

sobre todo para con las sociedades del mañana: y es convertir en oportunidades 

para reindustrialización, para modernizar nuestro tejido productivo y avanzar hacia 

una economía verde y digital. 

Creo que tenemos los recursos gracias a los fondos europeos, tenemos el 

conocimiento y también creo que tenemos la autoridad moral con la que nuestra voz, 

la voz de España, se escucha y se respeta como nunca antes en Europa a la hora 

de hablar de esta transición ecológica. 

Esta infraestructura forma parte de esa visión de país con la que el Gobierno de 

España está comprometido. Una visión que, insisto, se refleja en esos tres ejes: el 

de la cohesión social y territorial, el de la reindustrialización y, finalmente, en el de la 

transición ecológica y la transformación digital. 

Hoy, aquí en Baza, damos un paso más en esa dirección, con una satisfacción 

añadida de solventar, por fin, una deuda histórica con las comarcas del norte de 

Granada y del norte de Almería. 

Y también con la certeza de que esta infraestructura va a servir para muchas cosas, 

pero sobre todo va a servir para dinamizar y atraer oportunidades de desarrollo a 

esta tierra que tanto se lo merece. 

Así que muchísimas gracias y enhorabuena a los verdaderos protagonistas, que son 

los vecinos y vecinas de esta comarca. 

 

 

 

 

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) 


